

**Kleine Anfrage zur schriftlichen Beantwortung  
gemäß § 46 Abs. 1 GO LT**

Abgeordneter Stephan Bothe (AfD)

**Tweets des Herrn Witthaut - Dienen Spielfilme wie der „Tatort“ als Datengrundlage für den niedersächsischen Verfassungsschutzchef?**

Anfrage des Abgeordneten Stephan Bothe (AfD) an die Landesregierung, eingegangen am 30.04.2020

Nach dem „Tatort“ vom 26.04.2020 twitterte der Verfassungsschutzchef von Niedersachsen, Bernhard Witthaut, bezugnehmend auf den Spielfilm aus öffentlich-rechtlicher Produktion, Folgendes: „Entgegen der Klischees sind die Neuen Rechten eben nicht an ihrem äußeren Erscheinungsbild festzumachen. Springerstiefel und Glatze sind out, sie wählen subtilere Formen der Gesinnung. Seien Sie wachsam!“<sup>1</sup> Sowie: „Der heutige #Tatort [sic] zeigt, dass #Extremismus & #Rassismus [sic] leider in der Mitte der Gesellschaft angekommen sind. Das Problem #Rechtsextremismus [sic] wird noch immer als ‚männl.‘ [sic] Problem wahrgenommen. Doch auch Frauen können extrem sein.“<sup>2</sup>

1. Dienen Spielfilmhandlungen wie im „Tatort“ dem Verfassungsschutz Niedersachsen als Belege, um festzustellen, ob Extremismus und Rassismus in der Gesellschaft angekommen seien?
2. Gab es in der Vergangenheit Spielfilme aus öffentlich-rechtlicher Produktion, die dem Verfassungsschutz Niedersachsen zur Bewertung der aktuellen Gefährdungslage dienten?
3. Wie viele weibliche Extremisten gibt es in Niedersachsen (bitte einzeln aufschlüsseln nach politischem und religiösem Extremismus)?
4. Seit wann hat der Verfassungsschutz Niedersachsen Kenntnisse darüber, dass Extremismus nicht abhängig vom Geschlecht sei, wie Herr Witthaut in seinem Tweet erläutert?
5. Wurde in der Vergangenheit per se seitens des Verfassungsschutzes Niedersachsen ausgeschlossen, dass Frauen extremistisch sein können?
6. Wenn die „Neuen Rechten“ nicht an ihrem äußeren Erscheinungsbild festzumachen seien, werden dann die „Alten Rechten“ seitens des Verfassungsschutzes Niedersachsen am äußeren Erscheinungsbild festgemacht?
7. Welche „subtileren Formen der Gesinnung“ wählen nach Kenntnis des Verfassungsschutzes Niedersachsen die „Neuen Rechten“?
8. Falls eine statistische Erfassung im Sinne der Fragestellungen nicht erhoben wird oder die Landesregierung Fragen nicht beantworten kann: Welche Gründe gibt es hierfür?

---

<sup>1</sup> Vgl.: <https://twitter.com/BWitthaut/status/1254485600520024064>

<sup>2</sup> Vgl.: <https://twitter.com/BWitthaut/status/1254471276598562819>